

# Einstufung der Badegewässerqualität\*



## Badestelle: Bostalsee, Strandbad Bosen (West)

### Ergebnisse der Badesaison 2025

| Entnahmedatum | Wassertemperatur °C | Sichttiefe m | Escherischia coli MPN/100 ml | Intestinale Enterokokken MPN/100 ml |
|---------------|---------------------|--------------|------------------------------|-------------------------------------|
| 29.04.2024    | 14,3                | 2,0          | <15                          | 15                                  |
| 27.05.2025    | 16,5                | 2,0          | <15                          | <15                                 |
| 24.06.2025    | 22,5                | 1,5          | <15                          | 15                                  |
| 22.07.2025    | 21,0                | 1,7          | 61                           | <15                                 |
|               |                     |              |                              |                                     |
|               |                     |              |                              |                                     |

\* Für die Berechnung zur Einstufung der aktuellen Badegewässerqualität wurden die Jahre 2021-2024 berücksichtigt.

Idyllisch eingebettet in die Mittelgebirgslandschaft des Naturparks Saar-Hunsrück liegen das Sankt Wendeler Land und der 120 Hektar große Bostalsee. Er bietet viel Platz für alle, die ihre Freizeit gerne am, auf oder im Wasser verbringen möchten. Zwei große Sandstrände und Liegewiesen laden zum Baden, Beach-Volleyball oder Sandburgenbauen ein. Freizeit total mit Tretbootfahren, Surfen und Segeln, Spielen, Wandern oder Radeln.

|                            |                                       |
|----------------------------|---------------------------------------|
| Fläche des Freizeitentrums | 335 ha                                |
| Inbetriebnahme             | 1979, Umbau der Staudammkrone in 2008 |
| Wasserfläche (400 m ü. NN) | 120 ha                                |
| Kubikinhalt                | 8 Mio. cbm                            |
| Größte Tiefe               | ca. 17 m                              |

## Hinweis zur Wasserqualität – Information zu Cyanobakterien (Blualgen)

Sehr geehrte Badegäste,

bei der aktuellen Überprüfung unseres Badegewässers wurden sichtbare Anzeichen für Cyanobakterien (umgangssprachlich: Blualgen) festgestellt. Die Sichttiefe im Wasser liegt derzeit bei unter 2 Metern, was auf ein erhöhtes Algenwachstum hinweist.

Was sind Cyanobakterien?

Cyanobakterien sind natürliche Bestandteile von Gewässern und treten insbesondere bei warmem Wetter und geringer Wasserzirkulation vermehrt auf. Einige Arten können Stoffe (sogenannte Cyanotoxine) bilden, die gesundheitliche Beschwerden verursachen können – insbesondere bei intensiven Wasserkontakt.

### **Aktuelle Situation:**

- Das Gewässer ist **nicht gesperrt**.
- Es besteht **kein Badeverbot**.
- Die Situation wird **regelmäßig überwacht**.

### **Was Sie beachten sollten:**

- Meiden Sie Bereiche mit sichtbaren Algenansammlungen.
- Vermeiden Sie das Verschlucken von Wasser.
- Duschen Sie sich nach dem Baden gründlich ab.
- Achten Sie besonders auf Kleinkinder und empfindliche Personen.

Bei einer deutlichen Zunahme von Algen oder auffälliger Wassertrübung werden Sie umgehend über weitere Maßnahmen informiert.

Vielen Dank für Ihr Verständnis und Ihre Mithilfe!

Ihre Badegewässeraufsicht  
25.07.2025